

8
11
K
3
1
*

Saxtorph trouve 547 cas de tuberculose génito-urinaire. Si l'on en défalque les cas où le rein n'était pas affecté, il reste un pourcentage d'environ 5 p.c. Sur 2,390 autopsies colligées au John Hopkins Hospital, 710 ont été portées au compte général de la tuberculose, dont 160 pour la tuberculose génito-urinaire. Tilden-Brown analyse 567 autopsies, trouve la tuberculose générale ressemblable de 68 mortalités et dans 23 de ces cas, les reins étaient affectés.

C'est donc dire que sur le total des mortalités pour causes variées, la tuberculose rénale figure dans 4% pour Tilden-Brown, 5% pour Saxtorph et 7% au John Hopkins Hospital ; et que chez les tuberculeux de toutes variétés on trouve les reins affectés dans 23% (John Hopk. Hos) à 33% (Tilden-Brown) des cas.

AGE

Quant à l'âge, disons que si elle se rencontre de préférence entre 20 à 40, on l'a cependant notée très-tôt, dès la première année même. Témoin cet enfant de Lovett Morse qui né en excellente santé (9½ lbs) et de parents sains, n'en développe pas moins à 6 mois de la pyurie tuberculeuse. Le microscope et l'innoculation au cobaye prouvent la nature tuberculeuse de l'affection. Winternitz en signale deux cas à 7 mois, Luys à 6 ans.

Reconnaissons que ce sont là des exceptions, de même que les extrêmes de 2½ mois et 64 ans signalés par Morris et Tilden-Brown. Ajoutons pour préciser, que l'enfance manifeste de préférence la forme aiguë, tandis que la tuberculose rénale d'allure chronique se montre plutôt entre 20 et 40 ans.

QUE DIRE DU SEXE ?

Les auteurs diffèrent ici. Si la majorité, dont est